

de la main-d'œuvre totale. L'année 1967 a accusé, en regard de l'année 1966, une augmentation des effectifs de 185,000 (10.6 p. 100), laquelle s'explique en majeure partie par l'organisation de l'activité syndicale dans le milieu favorable d'une main-d'œuvre en voie d'expansion. Le total de 1967 a été influencé, en outre, par l'addition de 93,000 membres de l'Alliance de la Fonction publique du Canada qui s'est affiliée au Congrès du Travail du Canada le 1^{er} janvier. Au cours de la période quinquennale terminée en janvier 1967, les effectifs des syndicats au Canada se sont accrus de 500,000.

32.—Effectif des syndicats au Canada, 1939-1967

Année	Membres	Année	Membres	Année	Membres	Année	Membres
	milliers		milliers		milliers		milliers
1939.....	359	1946.....	832	1954.....	1,268	1961.....	1,447
1940.....	362	1947.....	912	1955.....	1,268	1962.....	1,423
1941.....	462	1948.....	978	1956.....	1,352	1963.....	1,449
1942.....	578	1949 ¹	1,006	1957.....	1,386	1964.....	1,493
1943.....	665	1951 ¹	1,029	1958.....	1,454	1965.....	1,589
1944.....	724	1952.....	1,146	1959.....	1,459	1966.....	1,736
1945.....	711	1953.....	1,220	1960.....	1,459	1967.....	1,921

¹ Les chiffres de 1949 et des années antérieures sont du 31 décembre; les chiffres depuis 1951, du 1^{er} janvier.

² Y compris Terre-Neuve depuis 1949.

Au début de 1967, les effectifs des syndicats affiliés au Congrès du Travail du Canada (CTC) se chiffraient à 1,451,000, soit une augmentation de 13.1 p. 100 sur l'année précédente. Les syndicats affiliés à cet organisme central, y compris l'Alliance de la Fonction publique qui vient d'être formée, constituaient un peu plus des trois quarts de tous les syndiqués. Des augmentations importantes ont été enregistrées par un grand nombre des syndicats affiliés au CTC au cours de l'année. Entre autres, le Syndicat national de la fonction publique a vu son effectif augmenter de 16,300 membres, celui des *United Steelworkers of America* s'est accru de 10,000, celui de l'*International Brotherhood of Electrical Workers* de 6,400, celui des plombiers de 6,000, celui des menuisiers de 5,600, et celui des *International Operating Engineers* de 4,200. Il y a eu d'autres augmentations plus petites, mais néanmoins importantes.

La Confédération des Syndicats nationaux (CSN) a groupé au total 198,000 membres en 1967, soit une augmentation de 5 p. 100 sur l'année précédente. Les augmentations les plus importantes ont été enregistrées par la Fédération nationale des services dont l'effectif s'est accru de 6,200 membres et par la Fédération nationale de la métallurgie qui comptait 3,600 membres de plus qu'en 1966.

Les deux tiers des 1,921,000 syndiqués figurant dans le relevé de 1967 étaient membres de syndicats internationaux. Sur les 110 syndicats internationaux, 90 étaient affiliés à la fois au CTC et à l'*AFL-CIO* (*American Federation of Labour and Congress of Industrial Organizations*), 7 étaient affiliés uniquement à l'*AFL-CIO*, 3 uniquement au CTC et les 10 autres ne se rattachaient à aucun organisme central de travail. Au Canada, il y avait 55 syndicats nationaux en activité qui comptaient un effectif global de 576,000 membres; 20 de ces syndicats, affiliés à la CTC, groupaient 15 p. 100 de tous les syndiqués et les 13 fédérations de la CSN en représentaient 10 p. 100. En outre 22 syndicats non affiliés groupaient 87,000 membres.

Les 155 syndicats locaux détenant une charte directe de la CTC comptaient 17,600 membres. Les 52 syndicats locaux à charte directe de la CSN groupaient 7,200 membres. Les effectifs des 207 syndicats locaux à charte directe affiliés à des organismes ouvriers centraux représentaient 1.3 p. 100 de tous les syndiqués du Canada. Les organisations locales indépendantes groupaient 47,000 membres, soit 2.5 p. 100 de tous les syndiqués.